

Reporte de Lectura

Tema:

Presupuesto basado en resultados

Ficha de la fuente de información.

No. *Archivo de WIX*

Palabras claves.

- Herramienta
- Agencia
- Programas

Referencia APA.

Aldunate; E. y Cordoba, J.(2011) Formulación de programas con la metodología del marco logico

[50c614_c5bb4fec031d43b8a89c211805bdeb27.pdf](#)

RESUMEN (si la información es tomada de un artículo)

Reporte de Lectura

Texto (literal con número de página)

La MML no es una herramienta nueva, de hecho su desarrollo data de los años 60 del siglo pasado, en los que fue utilizada inicialmente por la Agencia Internacional para el Desarrollo del Gobierno de los Estados Unidos (USAID por sus siglas en inglés), y luego reformulada y ampliada en los 70 por la Agencia de Cooperación Técnica del Gobierno de Alemania (GTZ por sus siglas en alemán).

Actualmente, es utilizada para la planeación y gestión de programas y proyectos por gran parte de los organismos internacionales, y está siendo incorporada cada vez más por los sectores públicos de América Latina y el Caribe, y en específico por el Gobierno Federal de México para la planeación, programación y evaluación de programas públicos con base en resultados.

A partir de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria publicada el 30 de marzo del 2006 en el Diario Oficial de la Federación, se detonan las primeras acciones para cambiar la forma tradicional de presupuestar al definir, en el artículo 2, fracción LI, al Sistema de Evaluación del Desempeño (SED) y establecer, en el artículo 111, el señalamiento de que los programas serán evaluados con una serie de indicadores integrados al SED, para monitorear su eficacia y eficiencia. Asimismo, en marzo de 2007 se publicaron los Lineamientos Generales para la Evaluación de los Programas Federales de la Administración Pública Federal (APF), donde se establece que los Programas presupuestarios (Pp) deberán contar con una MIR, además de establecer los diferentes tipos de evaluaciones que se aplicarán a los mismos.

Reporte de Lectura

Prontuario

El documento desarrolla un módulo formativo dedicado a la Metodología del Marco Lógico (MML) para el diseño, monitoreo y evaluación de programas públicos orientados a resultados. A lo largo de sus cuatro unidades, presenta los fundamentos teóricos y herramientas prácticas de esta metodología. Principales puntos:

Unidad 1: Antecedentes y conceptos

Introduce el origen, los fundamentos y la importancia de la MML, así como su vinculación con el Presupuesto basado en Resultados. Explica las etapas de la MML y la estructura de la Matriz de Indicadores para Resultados (MIR).

Unidad 2: Preparación del programa

Detalla cómo formular el problema que el programa busca resolver, el análisis de los actores involucrados, el desarrollo del árbol de objetivos y la selección de alternativas de intervención.

Unidad 3: Elaboración de la MIR (Matriz de Indicadores para Resultados)

Muestra cómo estructurar el resumen narrativo del programa, definir indicadores (de propósito, componente, actividad), fijar medios de verificación y considerar supuestos externos. Incluye ejemplos aplicados de una MIR.

Unidad 4: Diseño inverso

Explica cómo aplicar la lógica inversa cuando se trabaja con programas en operación, es decir, revisar o rediseñar desde los resultados esperados hacia atrás (actividades, supuestos) para lograr mayor coherencia